

EDITORIALES

La revolución universal por medio del "dumping" ruso

Se ha producido durante la semana pasada, un acontecimiento importantísimo: el discurso de Stalin ante los dirigentes de la industria soviética reunidos en la conferencia de Moscú y la repercusión de este suceso, en la Cámara de los Lores; Inglaterra acaba de dar al mundo entero la señal de alarma y aunque el gobierno laborista parece más dispuesto a intervenir en el asunto, será arrastrado por la opinión inglesa, secundada por la de Francia y la de todas las naciones seriamente amenazadas por el nuevo plan revolucionario, cuyas armas formidables son el "dumping" ruso.

Stalin es un hombre que, aparte la aureola mística y providencial de Lenin, vale mucho más que el fundador de la unión de las repúblicas soviéticas; Stalin es, en la lucha que los soviets sostienen con el mundo entero, el Napoleón, el hombre de las concepciones geniales a quien no importa sacrificar millones de hombres, con tal de conseguir la victoria. Stalin ha establecido en Rusia el trabajo forzado, la esclavitud humana más feroz que pudo soñar el más cruel de los sátrapas, la doctrina más opuesta al socialismo, que persigue la dignificación del obrero regularizando el jornal con el trabajo. Stalin ha introducido en el régimen soviético el trabajo sin jornal, el trabajo sin jornada reglamentada, el trabajo sin límites hasta agotar las fuerzas del obrero, que debe producir un rendimiento diez veces mayor que el que rinden los proletarios en los países capitalistas. Es una concepción del Estado novísima, porque la humanidad ha perdido la memoria de los tiempos en que había esclavos, siervos y libertos.

Stalin ha dicho que eso de la libertad es un obstáculo para el desenvolvimiento de las fuerzas productoras de un país, que al mismo tiempo que se desarrollan por el trabajo forzado se amarran en el poder de un ejército formidable que haga respetar en el exterior la nueva estructura de la nación. El plan se divide en quinquenios; durante el primer año del primer quinquenio el obrero ruso ha rendido un 25 por 100 más de la producción, lo que permite exportar a precios sin competencia posible; en los años sucesivos ese por ciento aumentará hasta el punto de vencer industrialmente a todos los países de la tierra, en los cuales el paro forzoso se extenderá de tal manera que el hambre hará por sí sola la revolución mundial.

He aquí uno de los párrafos acogidos con estruendosas ovaciones: «La Unión Soviética es el país por excelencia de la industria concertada; nosotros podemos construir nuestro sistema industrial sobre la más perfecta base técnica; poseemos en cantidad para inundar el mundo mineral de hierro, hulla, petróleo, algodón y caucho, el cual sólo representa una combinación de riqueza que no puede encontrarse en ningún país.

«Se nos pregunta si sería conveniente disminuir la cadencia acelerada del

trabajo; no. Es imposible retardar el ritmo; aquellos que se queden rezagados serán vencidos; es preciso acelerar aún el trabajo; no hay derecho al descanso; los holgazanes, los inútiles deben sucumbir; dentro de un año seremos el país de la más próspera economía del mundo entero; hoy los países burgueses no imaginan el avance que hemos dado; mañana no podrán resistirnos; los sufrimientos impuestos a nuestros compatriotas no importan; son el sacrificio sin el cual no existiría la patria».

En el discurso del dictador moscovita no hay exageración, y como la amenaza aparece clara y sin disimulo, la opinión británica comienza a preocuparse; la Cámara de los Lores, conmovida por el relato de las violencias y atrocidades cometidas por el gobierno ruso, en los campamentos de concentración en los destinados a destruir los bosques, cree llegado el momento de oponerse a un estado de cosas que no sólo agrava la crisis que sufren todos los países, sino que es un desafío a todo sentimiento de humanidad.

La situación es muy sencilla; mientras en el resto del mundo la producción, por consecuencia de la crisis económica, se encuentra en vías de parálisis, la política de los soviets aumenta la producción rusa en proporciones inusitadas y por medios que todo espíritu libre debe condenar. Por testimonio irrecusable de obreros evadidos de los campamentos rusos se conoce lo que significa el trabajo forzado, de sol a sol, y bajo el látigo de los vigilantes, cuando no el revolver de los guardias soviéticos. Esto proporciona al Estado, por su monopolio del comercio exterior, inundar los mercados extranjeros de productos a precios sin concurrencia posible y cuya venta asegura a los soviets recursos para mantener el régimen, ahogar los conatos de contrarrevolución y pagar la propaganda y las revoluciones comunistas en el exterior.

El dumping es el medio de preparar la revolución universal, que no acierta a promover la propaganda espléndidamente pagada por los soviets. El proletariado de todos los países democráticos será la primera víctima, y en Inglaterra, donde el paro forzoso constituye el tropiezo de todos los gobiernos habrá de causar profunda impresión la declaración de guerra lanzada por Stalin.

Francia ha respondido en el mismo tono que Inglaterra, y propone medidas radicales contra la importación de productos rusos obtenidos por el trabajo forzado.

Estamos, pues, en el principio de una ofensiva por parte de Rusia y un frente defensivo de las demás potencias; pero no deja de ser curiosa la circunstancia de haber sido Inglaterra el primer país que abrió los brazos a los soviets y el primero que le va a enseñar los puños: Inglaterra es un mal enemigo.

Las edades del hombre

INFANCIA

Nada tan gracioso como un niño sano y sabiamente criado. Hay gentes que creen que, para educar, es preciso esperar a que el niño llegue a la edad de la razón, sin ver que la razón va surgiendo en el niño poco a poco, y que conforme nace es preciso ir encauzando la voluntad del niño, de modo que, como dicen los acertados, la educación debe empezarse en la cuna, seguir a lo largo de la vida, y terminar con la muerte; pues aun después de salir de la infancia, debe el hombre continuar en sí mismo la obra de perfeccionamiento.

Pues bien, lo repetimos, nada tan interesante como un niño sabiamente educado. Un niño al que haya sabido librar de raptos iracundos llamados vulgarmente rabietas, y sin embargo conserve toda la fresca ingenuidad de la infancia y su natural y espontánea traviesa.

Esos ojitos cándidos de dulce expresión, en los que se reflejan las impresiones sin velos, enseñan más filosofía que los serios tratados de los sabios viejos.

Los niños lo ven todo con una atención nueva. Como no tienen mundo interior, como en sus almitas vírgenes no hay recuerdos ni esperanzas, ni preocupaciones de ayer ni de mañana, dan toda su atención al momento que viven, ponen sus sentidos en lo que les rodea, porque nada distrae su pensamiento y este se entrega a lo inmediato.

Y son precisamente esas impresiones que van recibiendo lo que hará su fondo de recuerdos; son esas escenas que contemplan, esas frases que oyen, lo que ha de grabarse en sus almitas ingenuas marcando tal vez indelebles huellas, que influirán

decisivamente en todos sus actos.

Del carácter de los grandes hombres se ha escrito mucho, y actualmente, las investigaciones psicopáticas han demostrado que muchos rasgos de carácter, muchos vicios y muchas cualidades, tuvieron su origen en impresiones recibidas en la niñez, y ya jamás olvidadas. O si olvidadas, retenidas por la memoria subconsciente y ejerciendo decisiva influencia sobre el carácter del individuo.

De un célebre escritor y pensador alemán, se decía que su exagerada misoginia obedecía a que en una ocasión, siendo niño, había sorprendido a su madre en íntimo colóquio con un amigo de la casa. Tal impresión causó aquello en el ánimo del pequeño, que de allí arrancó su odio a las mujeres hasta la célebre frase: «Si vas con mujeres, no olvides el látigo». Su madre, a quien adoraba, le había dado el devastador ejemplo, y ya ¿en qué mujer podría creer?

Por esto, muchísimo cuidado hemos de tener para conducirnos delante de los niños. Hemos de tener en cuenta su extrema sensibilidad y el alto concepto que en sus almitas debemos alcanzar, para que ellos tengan fe en nuestra moral y esto nos dé autoridad para dirigirlos y guiarlos.

Muchas son las madres que dicen muy serias a sus niños que no se debe mentir nunca, y sin embargo, delante de ellos dan falsos recados y ordenan al servicio: «Si viene alguien, diga que no estoy en casa» y los niños tienen que pensar que mamá hace algo que no debiera haber hecho... y el efecto moral será desastroso.

Es, en fin, necesario mucho tacto para lograr que el niño sea ese gracioso e ingenuo ser de que hablamos al principio de estas líneas, y al mismo tiempo

que se vea libre de penosas cargas psíquicas para desenvolverse en la vida, de modo que su actuación sea beneficiosa para sí y para cuantos le rodeen.

REGINA
(Prohibida la reproducción)

Notas sociales

Enfermo
Tras guardar cama durante unos días, se encuentra restablecido de la dolencia que padecía el funcionario de la Junta de Obras del Puerto don Joaquín Gómez de Haro.
Lo celebramos.

HERALDO DE ALMERIA es el periódico de más afluencia y abundante lectura de la capital.

NUESTROS INTERVIUS

Angelita Navalón, la Venus cantante

Los camerinos de los teatros tienen algo de hogar. Es donde más se demuestra el sentimiento familiar y ordenado de cada persona y hasta donde el arte—en las fotografías diseminadas por las paredes, en los pañitos del tocador, en las mil chucherías que en un «camerín» se tienen—se puede sentir y exteriorizar.

El cuarto que en el Teatro Cómico de Barcelona, tiene Angelita Navalón, la mejor tiple que en su compañía de revista tiene Celia Gamez, no me atrevo a decir que es un joyero pero sí, por lo menos, una bombonera. Espejos, lazos, frascos, tarros, corinas, butaquitas, fofos, sedas, rasos, encajes, luz, sobre todo luz, parece como si Angelita tuviera miedo de las tinieblas y pusiera todo su empeño en combatirlos.

Dudo si será el cuarto de la «wedette»; miro otra vez la tarjeta de la puerta y no puede ya caber duda: Angelita Navalón; unas pisadas muy ténues me hacen volver la cabeza; una muñeca me interroga:

—¿He tardado mucho?
Tengo ante mí, sin disputa alguna, como mujer, la mujer más bonita de Barcelona; como cantante de Barcelona, la mejor cantante con leves balbuceos de real hembra; unos ojos negros, grandes, brillantes; una boca prieta que de puro roja sangra; una frente amplia, un pelo negro de tonos azulados y una tez cobriza de criollo. Pasamos. Corro las cortinas que separan la antesala del ropero y tras ellas, mientras se viste charlamos.

—¿Es verdad que es usted la tiple más joven que hay en España?

—Si lo pregunta para saber mi edad, ahí va. Tengo solamente 17 años—le dice Angelita Navalón al redactor de la Prensa-Cuevas—, y soy primera tiple de la compañía. ¿Eh, que tal?

—Estupendo. ¿Hace mucho que trabaja usted en el teatro?
—Dos años solamente. Debuté en el Eslava de Madrid a los quince y con esta misma compañía como bailarina.

—¿También bailarina?
—De eso ingresé aquí. Fué mi primera afición. A los nueve años ya era alumna de doña María Ross, profesora que es del cuerpo de baile del teatro Real. Puedo decir con orgullo que cuando a los 14 años dejé las clases, doña María me dijo que ya nada podía enseñarme. ¿Me oye bien?
—Perfectamente.

—Aprendiendo a bailar, las horas que tenía libres las dedicaba a estudiar música, con mi tío, el maestro Vivó, que en dos años me hizo una profesora algo aceptable.

—¿Y cuando jugaba?
—Nunca. Yo no he tenido infancia; desde pequeña he sido muy mujer.

—¿Y como fué el ser tiple?
—Un día en un ensayo, mientras descansábamos, me puse a cantar; gustó a la empresa mi

Estampa del día

Las malas ideas
«...Solo combatiendo las ideas—las ideas malas se entiende—...»

Esto dice el verdinegro Alfa desde la trinchera de la calle de Eduardo Pérez. ¡Las ideas malas! Pero, ¿por ventura el tuvo nunca ideas buenas? ¿Acaso su pluma se movió alguna vez en el terreno de la nobleza y del desinterés? ¿Qué sabe él de ideas buenas? Él que las tiene más malas que un leopardo neurasténico. Él, que es la personificación de la discordia, del desbarajuste y de los chismes y cuentos de mala ley... El buen señor se encastilla en esa creencia errónea que tiene de la seriedad y prestigio de «La Indeseable» y desde ella, lanza

diariamente los dardos de sudepecho y envidia, contra la primera persona honorable que se le antoje. Nada le arredra para dar salida a sus malas pasiones; no tiene en cuenta la gratitud, los respetos que se merecen las personas, y, en último caso, lo que manda el octavo mandamiento. Nada le detiene. Como un cuervo hambriento de carne, clava sus garras en prestigios y honras y las hace girones, las lanza al viento; y mientras, él se escuda con hipocritía y falaz intención en los tópicos «respeto a la buena idea», «acatamiento al orden», y otros tan manidos como lejos de ser sentidos por él.

No acertamos a comprender cómo a una persona de este jaez se le concede beligerancia en parte alguna, cómo se le puede topar en serio, cómo se le replica en tono que no sea humorístico y camelístico. Porque, en verdad, que está hecho un «clow» regularillo; un «clow» de barraca de feria. En donde está que ni hecho de encargo, es en «La Indeseable». Es la exacta definición de ese papel. ¡Adios Alfa!

ANGEL BUENO

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:
Presión media del día . . . 76.46
Temperatura máxima . . . 20.4
» Mínima . . . 8.4
» Media . . . 14.4
» Máxima al sol . . . 25.0
Humedad relativa media . . . 75
Evaporación en 24 horas . . . 12
Lluvia en 24 horas . . . 0.0
Viento dominante . . . S.S.W.
Fuerza en metro por segundo. 43
Nubosidad . . . semi despejado

COPLAS DE SALDO

Un candidato

A Fray Lucas, el conde de los rípios y los saltos me dirijo sin rodeos para decirle muy claro que en la confienda edilicia me presento candidato.

Más como quiera que soy natural del Barrio Alto, de pura cepa almeriense, y aunque pobre muy honrado, no quiero engañar a nadie con promesas falaces ni con compromisos falsos, diciendo que haré mil cosas en favor del vecindario y le daré calles limpias, agua buena y pan barato.

No señor! No haré esas cosas, que las cuestiones de ornato me importan a mí lo mismo que a usted le interesa un rabano, pero en cambio, tengo empeño en que todo el empleado

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Almería

El miércoles, 25 del actual celebró esta Corporación la sesión ordinaria correspondiente al mes de la fecha, bajo la Presidencia del señor Peregín y con la asistencia de los Sres. Romero Balmás, Romero Cortés, Torres Martínez, Abad Novis, Bustos González, Tonda Sellés, Frias Somohano, Diaz Martínez, Lussnigg y Grana dos Ruiz.

En dicha sesión se tomaron los siguientes acuerdos:
Elevar a la Dirección General de Comercio la enmienda sobre el proyecto del Reglamento de la Cámara Oficial Uyerá.

Aprobar los escritos cursados en cumplimiento de acuerdos anteriores sobre inspección del Timbre, Organización Paritaria. Facultar al señor Presidente para que proceda al nombramiento del Vocal Industrial del Jurado de Estimación de Utilidades.

Agradecer al Consejo Superior de Cámaras de Comercio su escrito sobre funcionamiento de Cooperativas auxiliadas por el Estado y Depósitos Militares de Viveres.

Quedar enterados de la circular cursada por la Dirección General de Instrucción y Adminis-

CHISPAS DEL YUNQUE

Tardes del Parque

Hoy, he cojido de la mano a los microbios mayores de mi gripe y les he dado un largo paseo por el Parque en esa hora en que el sol derrama pródigo sobre todas las flores y todos los árboles, sobre las palmeras, y sobre los senderos su magnífica y soberbia lluvia de oro.

Van jubilosos y aborizados, y cuando me siento en un banco frente al mar amigo que se ofrece en una dulce serenidad de lago suizo sobre el que flota la transparencia de un humo dormido, les he dejado para que jueguen y corraen entre los macizos floridos, como a dos niños buenos que se supieron la lección.

Son encantadores y sugerentes estos deliciosos microbios de mi gripe que de tan vieja es ya como una antigua compañera que nos ofrece en ellos el júbilo jocundo de los niños logrados. Confieso que son traviesos, pero hay que ser un tanto tolerante y comprender que están en la edad de hacerlas, y que demasiado buenos y nobles son en el fondo cuando gozando de la más absoluta y completa impunidad se conforman con realizar estas ingenuas travesuras que tanto molestan a las gentes poco comprensivas.

Pero cansados de jugar por los senderillos bañados de sol, mis queridos microbios gripales se han sentado a mi lado para formar bajo el dosel de la acacia florecida que nos cubre un conmovedor grupo de familia.

Odio la niñez callada, reflexiva y triste y procuro buscar un tema que sea propio a la charla superficial y agradable bajo la gloria de este sol que caldea nuestros cuerpos y nuestros espíritus.

Ahora pasa un señor grave que ocupa un banco vecino y se abisma en la lectura de un libro cuyas hojas va cortando con la deleitosa fruición del que monda un fruto sazonado.

Mis traviesos microbios rien al vulgar espectáculo y hasta se permiten turbar su sosiego arrojándole granos de arena al cogote.

Es un médico—me dice uno, el que yo prefiero por ser más formal—. Un pobre señor obsesionado con descubrir el origen de nuestra familia para asestarnos a mansalva: ¿Es pinforeoso, verdad? Para eso no es preciso conocer a nuestros antepasados y debía bastarnos con conocernos a nosotros, pero son muy torpes. Ahora verás como pasamos por su lado y es capaz de acariaciarnos, de darnos unas perras para bombones y recomendarnos que no nos acalorremos jugando porque puede darnos la gripe.

Sin embargo—les digo—no me negaré que la ciencia ha limitado mucho nuestro poder de destrucción y hasta resultados más inofensivos que un municipal.

No lo creas; la Ciencia, nuestra ciencia sólo ha conseguido que nos acostumbremos a la vida reglada y apacible de los burgueses. Buena alimentación, licores selectos, golosinas, mucho reposo, baños de sol y vacaciones en el campo. Después de todo esto el enfermo se encuentra mejor y nosotros también y siendo así no vamos a ser tan idiotas que por el solo placer de hacer daño procreemos su exterminio, para encontrarnos en la calle y sin colación.

Tienen razón en lo que dicen y sus palabras descubren ante mis ojos desconocidos paisajes espirituales que me producen mudos asombros.

Continuamos el paseo, y al cruzar junto al señor grave, levanta los ojos de las páginas abarrotadas de ciencia para fijarlos en los pequeños que caminan cojidos de la mano.

Les sonrío amplia y fraternalmente y me dice con tono profundo: —Son preciosos, pero cuídelos... cuídelos porque hay mucha gripe.

S. SERGIO

mercio, según interesa en escrito el Inspector don José Sánchez Picón.

Activar las gestiones encaminadas a conseguir la pronta ejecución del Puerto pesquero.

Dejar sobre la Mesa varios escritos del Centro Comercial Hispano Marroquí sobre la forma en que se anuncian las sabastas en el Marruecos Español.

Dar cuenta al Ilmo. Sr. Director General de Comercio de que en esta línea férrea no se ha ordenado la reducción de tarifas con motivo de la «Quincena de la Naranja».

Interesar de la Junta Central de Transportes la autorización para el establecimiento de una línea directa de autobuses entre Murcia y Almería.

Dejar sobre la Mesa un escrito de la Asociación de Fabricantes de Chocolates de España sobre el regimen de importación de los cacao de Fernando Poo.

Interesar del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación la derogación de las disposiciones que impiden la venta de específicos en las droguerías.

Dirigir un escrito al Consejo Superior de Cámaras en suplica de que gestione una disposición aclaratoria sobre las vigentes respecto a la Tasa por rodaje exceptuando los carros que sólo transitan dentro del casco de las poblaciones.

La no publicación de los trabajos que se mandan a la Redacción no significa carencia de mérito literario y si sólo que no encajan en la ideología o carácter del periódico

GINÉS DE HARO HARO

ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, visiten los acreditados ALMACENES

PARIS-MADRID REAL, 9

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Información de Madrid = Noticias de provincias = Ultimas noticias de Madrid

4 tarde

El problema ferroviario

El ministro de Fomento declaró que se propone estudiar rápidamente la cuestión ferroviaria en el aspecto de conjunto del problema.

Dijo que había convocado a una reunión extraordinaria al Consejo de Ferrocarriles para el diez de marzo, y se celebrarán cuantas sesiones sean precisas. Igual se hará con la junta central de transportes por carreteras, con objeto de armonizar el problema de los transportes ferroviarios y por carretera.

En el Ministerio del Trabajo

El duque de Maura recibió a una comisión de la Confederación general española y otra del Comité paritario de transportes de Barcelona, quien le pidieron que el problema de los taxis se solucionase con carácter general para evitar que en Barcelona se origine un conflicto análogo al que se planteó en Madrid.

El buque-escuela

Se han recibido noticias de San Diego dando cuenta de haber salido de dicho puerto el buque-escuela de guardias marinas «Juan Sebastián Elcano» el día 27, con rumbo a Bilbao.

Una película del Presidente

El jefe del Gobierno asistió al Cine del Callao para ver la exhibición de la película sonora que filmó recientemente y en la que dirigió un saludo a las repúblicas de América.

Los gobernadores civiles

Se sabe que hasta el lunes próximo no se ultimarán definitivamente la combinación de gobernadores.

En honor de un Rector

La Asociación profesional de Estudiantes de Derecho de la Universidad Central, ha acordado tributar un homenaje al Rector de la Universidad de Sevilla, señor Garande, que defendió los fueros universitarios.

Le harán entrega de un album, firmado por los alumnos de todas las Universidades y escuelas especiales.

Los presos gubernativos

«El Sol» publica un artículo, diciendo que, puesto que el Gobierno declara la existencia de la Constitución, deben ser libertados todos los presos políticos.

El temporal de nieve

León.—Se ha restablecido la comunicación con algunos pueblos de la montaña que se hallaban interceptados a causa de la nieve. Muchos naturales del país dicen que desde hace 20 años no conocían tan abundantes nevadas.

En algunos pueblos se ignoraba el cambio de Gobierno.

Entierro de un Obispo

Mondoñedo.—Se verificó el sepelio del Obispo de esta Diócesis, estando concurridísimo.

Asistieron las autoridades y presidió el Ayuntamiento en pleno.

El cadáver fué depositado en la capilla de San Rosendo de la Catedral.

Agresión a un albañista

Bilbao.—Al regresar a su domicilio el abogado don Enrique Iruaga, jefe de los albañistas locales, varios republicanos que le esperaban en el portal de su casa, lo apalearon, hiriéndole, aunque levemente.

Obispo enfermo

Lérida.—Se encuentra enfermo de algún cuidado el Obispo de Seo de Urgel.

El personal de marina

Barcelona.—Se ha acentuado la crisis entre el personal de la marina mercante, hallándose sin

colocación muchos de dichos marinos. El problema se acentúa por carecer de un Montepío.

En la Asamblea que mañana celebren, pedirán la implantación de la jornada de ocho horas para la navegación de altura.

Posiciones políticas

Málaga.—El exdiputado señor Luna Pérez ha publicado una carta en la Prensa, diciendo que reitera su amistad personal al señor Bergamín, pero afirma que políticamente, tuvo que cumplir un compromiso con el general Berenguer, añadiendo que aceptó el cargo que éste le confió con autorización de Bergamín y cuando el Gobierno tenía trazado un programa del que no era lícito desertar.

Huelga de pescadores

Las Palmas.—Se han declarado en huelga las tripulaciones de los pesqueros que acuden a la costa occidental de África. Piden un sueldo de 150 pesetas mensuales, la jornada de ocho horas y otras mejoras.

Los armadores se niegan a acceder a lo que se les pide fundados en las pocas utilidades que obtienen.

Periodista detenido

Barcelona.—Por la policía ha sido detenido el director del semanario sindicalista «Acción», Juan López Sánchez que está reclamado por un juzgado militar por un delito de imprenta.

El Congreso Eucarístico

Valladolid.—Durante los días 21 al 25 de octubre próximo se celebrará en Valladolid el IV Congreso Eucarístico Nacional. En él se abordarán temas eucarísticos y se inaugurará una magna Exposición artística.

Los peluqueros protestan

Bilbao.—Los peluqueros de Bilbao que hacen servicio simultáneamente a señoras y caballeros, al ser gravados por reciente acuerdo de la Diputación con una doble tributación por ambos conceptos, han dirigido a los diarios una carta concebida en términos pintorescos, manifestando, en resumen, la extrañeza que les produce el hecho de que siendo el pelo de igual clase en las personas de uno y otro sexo, se les aplique una tributación doble.

Petición de fondos

Granada.—El gobernador civil manifestó a los periodistas que ha dirigido peticiones al ministerio de Fomento para que envíe dinero con el que poder conjurar la crisis obrera, que agudiza la pertinaz sequía.

Se han hecho otras peticiones por tener noticias de que el Ministerio ha enviado ya fondos a Sevilla, Córdoba y Jaén.

De este asunto se ocupará nuevamente el gobernador con el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia.

2 madrugada

Los republicanos se van a abstener en las generales

Los diversos comités de los partidos republicanos han acordado abstenerse de ir a las elecciones generales, si bien concurrirán a las municipales y provinciales, procurando todas las alianzas antidinásticas, puesto que persiguen un ideal común.

Bajas en el Ejército

Han sido dados de baja en el Ejército el comandante Pastor y los capitanes Roquette, Sánchez Rexach, Fernández Porga y Anitus.

Romanones pelicularo

El conde de Romanones ha impresionado esta mañana una película sonora destinada al Extranjero.

El conde habló en español y en francés, diciendo que España se colocará muy pronto en el rango que merece, ya que no le han alcanzado las consecuencias de las crisis mundiales, tan intensamente como los demás pueblos de Europa.

Choque de automóviles

En la calle de Zurbano chocaron dos automóviles que iban guiados ambos por señoras. Una de ellas resultó con heridas graves.

La Residencia de los Estudiantes

Santiago de Compostela.—Esta tarde se reunió la Junta de gobierno de la Universidad para proceder a la apertura de los pliegos presentados al concurso para construir un edificio destinado a Residencia.

Se presentaron ocho pliegos. La proposición más ventajosa señala la cifra de 625.717 pesetas.

La Junta de gobierno, asesorada por los técnicos, decidirá sobre esta cuestión.

En la misma reunión la Junta de gobierno, acordó, en vista de la Real orden sobre la terminación de las vacaciones, se reanuden las clases el lunes.

Noticias del extranjero

El senado contra Hoover

Londres.—Telegrafía de Washington que el Senado americano ha decidido también, a pesar del veto del Presidente Hoover, mantener el nuevo proyecto de Ley relativo a la concesión de una bonificación a los excombatientes americanos.

Condena del joven que atentó contra el señor Rubio Ortiz

Méjico.—El joven Daniel Flores, acusado de haber disparado sobre el presidente Pascual Ortiz Rubio con el propósito de matarlo durante el mes de Febrero del año pasado, ha sido condenado a diez y nueve años de cárcel.

Miembros de la Guardia presidencial acusados de complicados en el atentado

Habana.—Han sido detenidos otros cinco miembros de la guardia presidencial, acusados de complicidad en la colocación de una bomba que fué hallada hace varios días en la residencia del Presidente de la República.

Campaña separatista en Nueva Gales del Sur

Sidney.—En el Estado de Nueva Gales del Sur se está llevando a cabo una intensa campaña separatista. Se preconiza la creación de un nuevo Estado federal que se llamará Nueva Inglaterra.

El doctor Page, que se halla al frente de los secesionistas, tiene muchos partidarios.

En los centros oficiales no se disimula que existe un Gobierno provisional que se prepara para actuar inmediatamente.

Hacia la huelga general

Atenas.—Debido a las divergencias que existen entre el Gobierno y los funcionarios, la situación en Grecia se hace cada vez más crítica.

En la última sesión celebrada por los representantes de los funcionarios con los Sindicatos obreros se ha decidido ir a la huelga general.

La fecha de la declaración de la huelga no se ha fijado todavía; pero se cree que se producirá cuando se vote la nueva ley sobre los funcionarios.

La venta de tres grandes periódicos

Nueva York.—Ayer se ha firmado la escritura de venta del «Evening World», el «Morning World» y el «Sunday World» al Sindicato de Prensa «Scripps-Howard».

Por los expresados periódicos han firmado los tres hermanos Pulitzer, cuyo padre en sus disposiciones testamentarias, no se opuso a esta venta.

Necrología

En Barcelona ha fallecido don Rafael Toribio Suárez, teniente coronel de la guardia civil y jefe superior de policía de Barcelona.

A sus familiares, enviamos nuestro más sentido pésame.

Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR TERRIZA, 18, PRINCIPAL, DERECHA

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 28, (10 n.).—El Consejo de ministros de hoy ha durado cinco horas.

Se aprobó una Real orden recomendando al Tribunal de Actos los fallos y reclamaciones sobre el nombramiento de alcaldes y tenientes de alcalde para la constitución de Ayuntamientos.

Se acordó nombrar una comisión para que estudie la cuestión de los transportes en Madrid y Barcelona.

Se libró un crédito para que se pueda reunir en Madrid, durante el mes de marzo, un Congreso Internacional de alta atmósfera.

Se trató de la situación de los emigrantes a América, acordándose que los ministros de Trabajo y Estado examinen los informes de los cónsules sobre este particular.

El ministro de Instrucción Pública informó a sus compañeros

de Consejo del acuerdo de los rectores de Universidades de abrir casi todas el lunes y el martes. Dijo el ministro, que permanecerá en constante comunicación con las Juntas de Gobierno de las Universidades para nombrar autoridades académicas y resolver las incidencias que surjan.

Se acordó publicar refundido el Estatuto general del Magisterio.

Se aprobó la lista de gobernadores.

Se aprobó una Real orden de Fomento convocando a una reunión al Consejo Superior Ferroviario para estudiar el Estatuto definitivo que haya de regir.

Sobre este asunto se habló de los diversos aspectos más interesantes que ofrece el problema.

El ministro del Trabajo informó al Consejo de la rectificación hecha en el Censo electoral.

Los deportes

Fútbol

El partido Italia-España

Madrid 28.—El partido de fútbol entre las selecciones española e italiana, que estaba señalado para el doce de Abril, ha sido aplazado para el diez y nueve, con objeto de evitar que dicha fecha coincida con la celebración de las elecciones municipales.

El día doce, jugará contra Portugal.

Más noticias de provincias

Noticia desmentida

Barcelona.—El periódico «El Progreso» publica un artículo en el que desmiente que el señor Lloroux haya dimitido su cargo en la Alianza Republicana ni la Jefatura del partido radical.

Petición de los ferroviarios

Una comisión de ferroviarios visitó al Gobernador al que piden autorización para celebrar una asamblea y constituir la Asociación de Ferroviosarios profesionales.

El problema regionalista

San Sebastián.—En la sesión celebrada esta mañana por la Permanente municipal fueron presentadas varias mociones relacionadas con el problema regionalista.

Se acordó expresar la complacencia de la comisión por el conocimiento de dichas iniciativas y que pasen a deliberación del Pleno, a fin de formalizar la solicitud oficial de autonomía.

Da a luz dos niños y una niña

Bilbao.—En Neguri ha dado a luz dos niños y una niña la vecina Felisa Díez Castillo, de cuarenta y un años, esposa del obrero Eugenio Velasco, que actualmente se halla sin trabajo.

Este matrimonio tenía ya otros cinco hijos.

Contra el Código de la Dictadura

Madrid 27, 12 n.—El Colegio de Abogados de Madrid, ha elevado un escrito a la Comisión de Códigos ratificando el acuerdo que adoptó en Abril de 1930 en el que pedía la derogación total del Código de la Dictadura.

Se dice en el escrito, que no puede la Junta señalar qué preceptos pueden quedar vigentes y cuales deber ser derogados. No se trata de discernir aciertos o errores; sino protestar del hecho de que un grupo de hombres que un día se erigieron dictadores, pueda imponer a la Nación un código que, aún en el supuesto que fuera un acierto, subsistiría la protesta que se funda en el elemental amparo de la libertad civil.

Cuando las Cortes traten de reformar el Código o hacer otro nuevo—termina el escrito—el Colegio de Abogados de Madrid colaborará en ello.

Los obreros tipógrafos

Se convoca a todos los obreros tipógrafos y similares a una reunión que se celebrará esta mañana, a las diez y media, en la Casa del Pueblo, para tratar de asuntos de interés.—La Comisión.

Una Comisión francesa, en Valladolid

Valladolid.—Invitada por el ministerio del Ejército ha venido a España una Comisión militar francesa con objeto de visitar las Academias militares. Forman dicha Comisión el general Chauvineau, director de la Escuela de Ingenieros de Versalles; el coronel Frere, de la Escuela de Carros de Asalto; el coronel Coudanne, de la Escuela de Aplicación de Artillería, y el comandante de Estado Mayor Couquet. Hoy llegaron estos militares a Valladolid donde fueron recibidos por el comandante don Antonio Farroso. Acompañados de éste y don Francisco de Cossio visitaron los monumentos históricos de la ciudad; de aquellos y esta hicieron grandes elogios. Mañana visitarán a las autoridades y la Academia de Caballería, donde se le obsequiará con un almuerzo.

Los «Legionarios de España»

Madrid, 28, (4 t.)

«Preguntado en una entrevista acerca de su programa, el señor Albiñana, jefe de los «Legionarios de España», ha declarado:

Mantenimiento de la Monarquía como forma de gobierno, respeto de los principios de la religión católica, religión nacional. Quiero también el reparto de las tierras, pues yo soy más radical que los republicanos.

Para implantar la idea de patriotismo y conservarla, formaremos un Tribunal de la patria, compuesto de paisanos y militares. Todos los españoles que hablen mal del país, y todos los que perturben el orden, tendrán que responder ante ese Tribunal que proyecto. Una vez juzgados y sentenciados, serán deportados inmediatamente a la Guinea.

No somos antiparlamentarios, pero preferimos una Dictadura al Parlamento estéril.

La España monárquica debe combatir todas las izquierdas, porque son ellas las que sostienen en España la conspiración internacional contra la patria. Esta conspiración es decretada por la Alianza israelita internacional y sostenida por la Liga de los Derechos del Hombre. El judaísmo opera contra nosotros por dos métodos: la masonería o el comunismo. Los judíos quieren instalarse de nuevo en España.

Mussolini en Italia e Hitler en

BOLSA

Cotizaciones del día 28

Deuda 4% interior	67'00
5% interior	86'00
5% amortizable	86'00
4%	75'00
Banco de España	585'00
Idem E. de C.	000'00
Idem H. A.	000'00
Tabacalera	230'00
Libras	46'50
Francos	37'50
Dólares	9'57

Este número ha sido visado por la censura

CLÍNICA DENTAL
DE
TORIBIO ALVAREZ
ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS FIJA Y MÓVIL

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Boulevard, 56, principal - Teléfono 3-5-4

Diego Vázquez Alonso
TRANSPORTES - ADUANAS

Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3. — ALMERIA.

CORRESPONSALES:

Valencia.—Arturo Almenar
M u e l l e , 29 — Alicante.—
Francisco Vizconti Morata
Málaga.—Martín Macías,
Marín García, 16 — Alcoy.—
Jorge Gisbert Botella — Se-
villa.—Juan María Blanco,
P. Colón, 4 — Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz — Car-
tagena.—José Sánchez Pa-
redes — Barcelona.—Jaime
Ripoll, Rech Condal, 8 y 10

En cuarta plana originales de interés

Ni Bravo ni Cobarde

Sólo podéis comprar bueno y barato en la

"ALPARGATERIA X"

(La primera subiendo la calle de Granada)

Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas

Carta abierta

Sr. Director de HERALDO DE ALMERIA.
Muy distinguido Sr.: Con motivo de estar ocupándose la Excelentísima Diputación Provincial del Escalafón de Practicantes del Hospital y al objeto de un mayor esclarecimiento de la luz de la verdad, le ruego a Vd. se sirva dar cabida en las columnas de su ilustrado diario a la senda del Tribunal Supremo que le envío.
Gracias anticipadas de su affma. s. s.

CARMEN NAVARRO
Almería 28-2-1931.

En la villa y corte de Madrid a 12 de Marzo de 1930 en el pleito que en única instancia pende ante la Sala entre don Francisco Pérez López y otros demandantes representados por el procurador señor Bruallat Entanza y dirigidos por el Letrado señor Goigochea y la Administración demandada y en su nombre el Fiscal coadyudado por doña Carmen Navarro a quien representa y dirige el Letrado señor Espinal Garrido contra las R. O. del Ministerio de la Gobernación de 15 de Julio y 6 de Octubre de 1926 sobre colocación en el Escalafón de la Beneficencia provincial de Almería.

Resultando.—Que tomada por la Comisión permanente de la Diputación provincial de Almería en el 1918 primero de Junio crear el Cuerpo de Practicantes supernumerarios de la Beneficencia provincial se formó el Escalafón con los individuos que lo habían solicitado procediéndose aquel mismo día al sorteo para fijar el número que cada uno había de ocupar y después de tomada posesión por los diez Practicantes nombrados la misma Comisión permanente en funciones de Diputación acordó, en 14 de Noviembre de 1922 la supresión del expresado Cuerpo y por tanto del Escalafón y que se sacasen a oposición siete plazas de Practicantes supernumerarios.

Resultando: Que contra este acuerdo antepusieron recurso de alzada por separado D. Juan Lao y D.ª Carmen Navarro siendo resueltos estos recursos por

las RR. OO. de 15 de Julio y 6 de Octubre de 1925 en la primera de las cuales se acuerda que D.ª Carmen Navarro pase a ocupar el número y plaza que en la actualidad desempeña D. Juan Céspedes en la Beneficencia provincial de Almería disponiendo en la segunda que la Diputación provincial de Almería cumpliendo lo ordenado en la R. O. de 15 de Julio restablezca en todos sus efectos el Escalafón formado al crearse el cuerpo de Practicantes supernumerarios de la Beneficencia provincial dando inmediata posesión de sus respectivos cargos a D. Juan Lao y demás Practicantes que en dicho Escalafón figuraban.

Resultando. Que contra estas RR. OO. interpusieron recurso contencioso administrativo D. Francisco Pérez y D. Rafael Lara formalizando en su día la demanda con la Súplica de que se dictaran sentencia estimando aquella y anulando o revocando las RR. OO. recurridas y en su lugar se declarara firme y subsistente el acuerdo de la Diputación provincial de Almería de 14 de Noviembre de 1922 que anuló los nombramientos de Practicantes a excepción de D. Juan Céspedes a quien se adjudicó el número uno del Escalafón y en su virtud que los números dos y tres corresponden respectivamente a los Sres. Lara y Pérez López y por otro. Si solicitaron los demandantes que con supección de estos se reclamaran del Tribunal provincial de Almería los expedientes personales y el de oposición una vez convalidada el recurso ante aquel Tribunal interpuso contra el acuerdo de la Diputación que declaró la excedencia de los expresados señores.

Resultado.—Que el Fiscal contestó la demanda con la súplica de que se absolviera a la Administración y se confirmara las RR. OO. impugnadas; y en cuanto a lo solicitado en el sí de la demanda se opuso a dicha petición, en vista de haber manifestado el presidente de la Audiencia no existir en los recursos aludidos los expedientes que se reclamaban.

Resultando.—Que personada doña Carmen Navarro como coadyudante de la Administración con igual súplica formulada por el Fiscal.

Visto y siendo ponente el Ma-

gistrado don José María de Medina y vistos los artículos uno y dos de la Ley de 22 de junio de 1824.

Vistos los artículos 73 y siguientes del título segundo capítulo sexto de la Ley de agosto de 1882.

Considerando.—Que el acuerdo de la Diputación provincial de Almería de 14 de noviembre de 1922 por el que se declaró nulo o caducado en cuanto a determinados funcionarios de los que en él figuraban, el Escalafón de los practicantes de la Beneficencia provincial formado en primero de junio de 1918; caducar también y anular todos los nombramientos hechos de practicantes supernumerarios con posterioridad al referido día primero de junio de 1918 y que se sacasen a oposición siete plazas de la ocho que constituían el Cuerpo de Practicantes supernumerarios; fué recurrido por don Juan Lao y doña Carmen Navarro que formaban parte de este Cuerpo. Recurso que dió lugar a las RR. OO. recurridas en este pleito de 15 de julio y 6 de octubre de 1926 por las que se declaró el derecho de los recurrentes a continuar ocupando el lugar en suya posesión estaban dentro del Escalafón de 1918 y se declaraba que la Diputación de Almería al dictar el acuerdo del 14 de noviembre de 1922 había procedido indebidamente por no tener facultades para volver sobre sus acuerdos y propias resoluciones cuando son declaratorias de derecho a favor de los particulares y con esto se constituyó en estado legal que debe ser respetado.

Considerando.—Que las oposiciones anunciadas a las expresadas plazas de practicantes de la Beneficencia provincial en virtud del acuerdo de 14 de noviembre de 1925, puesto que este acuerdo no era firme por estar apelado ante el Ministerio de la Gobernación estaban supeditadas a la suerte que a tal acuerdo correspondiese en virtud de la alzada interpuesta; y como por las RR. OO. antes referidas fué este revocado en cuanto desconocía los derechos de don Juan Lao y doña Carmen Navarro, no otorgó a los opositores ninguno que pueda hacer valer contra los que en virtud de la alzada interpuesta se declararon a los apelantes y por lo tanto, no pueden alegar validamente los opositores que la Administración les haya desconocido derecho alguno como tales opositores a las plazas mandadas sacar a oposición puesto que los recurrentes señor Lao y Carmen Navarro tenían derecho en virtud de lo resuelto en el recurso de alzada a conservar los cargos que ocupaban en el referido Escalafón de primero de junio de 1918.

Considerando.—Que tampoco puede prevalecer alegación alguna encaminada a demostrar que las RR. OO. impugnadas no procedieron con acierto, al declarar en la forma que lo hicieron los derechos de doña Carmen Navarro y don Juan Lao y los demás Practicantes del Escalafón de primero de Junio de 1918, porque los demandantes solo pueden alegar las resoluciones impugnadas afectan a su conveniencia y a sus intereses pero en modo alguno que lesionen sus derechos pues ninguno les asistía para pedir que se anule o subsista el mencionado Escalafón de 1918 cuando ellos no pertenecían entonces al Cuerpo de Practicantes de Beneficencia provincial y el acuerdo por virtud del cual se formó el Escalafón quedó firme y es hoy por infecha no solo inalterable en vía gubernativa sino también en la Contenciosa por haber terminado el lapso que la ley otorga para que una resolución administrativa pueda ser declarada lesiva o impugnada en vía contenciosa.

Fallamos que debemos absolver y absolvemos a la Administración General del Estado de la demanda interpuesta a nombre de don Francisco Pérez López y Rafael Lara contra las Reales Ordenes de 15 de Julio y 6 de Octubre de 1926, que quedan firmes y subsistentes.

SECCION HUMORISTICA

El adivino

Entró un borracho en un garito, y al perder la primera peseta, dijo con sorna: —Me parece que esta noche va a haber aquí bofetadas.

Perdió la segunda peseta, y volvió a decir: —¡Cuando digo yo que va a haber aquí bofetadas...!

Pierde la tercera peseta y repite: —Las bofetadas van a empezar enseguida...

El encargado del garito se acerca al borracho, lo saca a la calle de un empujón, y le sacude unas cuantas tortas. El borracho se tambalea y exclama: —Ya decía yo que esta noche iba a haber aquí bofetadas.

Precocidad

—¿Cuántas son las personas de la Santísima Trinidad?

—Diez y siete, y a todas les lava mi madre la ropa.

—Eso que tú dices son los frailes de la Santísima Trinidad.

—Pero, ¿es que los frailes no son personas?

Cuando quise, no quisiste

—¿Quieres darme un beso María?

—No me lo aconseja mi espíritu.

Una hora después: —Juan, el espíritu me aconseja que te bese.

—Pues que te bese el espíritu.

LUIS ESTESO

El cine para niños

Va arraigando la costumbre de hacer sesiones especiales de cine para los niños. Este invierno, en Madrid, con diversas empresas las que habren sus locales a las cuatro de la tarde —jueves y domingos— para los que los invade la chiquillería gozosa. Y a su vez, parece probable que esta chiquillería aumente de número, con lo cual el hecho constituye no solo un negocio para las empresas, sino un problema para quien se interese por estas cuestiones.

Hoy mismo, sin dejar pasar más tiempo, vamos a escribir cuatro ideas sobre este asunto. Está bien que los niños asistan a sesiones especiales de cine. Por una razón: porque el cine corriente, el cine que puede verse en cualquier día y en cualquier salón, el sin seleccionar, sin censurar, es inmoral desde el punto de vista infantil. No se trata de ninguna gazmoñería, no se trata de poner vendas de falsedad ingenua en los ojos de los niños. En este sentido, pienso en términos de justa medida: nada de engaños sexuales, pero tampoco nada de despectar precocemente los instintos. Ambos extremos suelen ser perjudiciales. Tan funesta es la ocultación como la revelación a destiempo. El niño en ese momento grave de la aparición de los instintos, debe despertar normalmente, en la edad justa, sin vacilaciones sin confusiones, sin dudas.

Pues bien, el cine perjudica la formación sexual del niño. Yo aconsejaría a las madres, decididamente: no lleveis al cine a vuestros pequeños. Parece un poco estúpido, hoy, que la vida es tan desgarrada, tan franca, asustarse de la ingenuidad amorosa de la cinematografía yanqui, por ejemplo una cinematografía licenciada. El eje de la película americana es el amor. El amor en todos sus matices, desde el ingenuo libre y bullicioso de Clara Bow hasta el pasional y profundo de Greta Garbo. Norte América es un país preceptista, rígido. Los judíos de Hollywood, que son los dueños de los Estudios, del capital que mueve este gran negocio del cine, conocen bien las flaquezas de su público: saben perfectamente que a un público de puritano hay que darle —porque así lo desea— películas libertinas. Aunque parezca mentira, en Norte América el beso solo es libre amplio e impune en las películas.

Esta reiteración en el asunto amoroso ha hecho de las peli-

culas yanquis una enseñanza, una técnica, que se ha difundido por el mundo.

Y ocurre sin que nos metamos en más honduras, que los jóvenes de Europa han aprendido a amarse a través de las películas americanas, mucho mejor, por lo menos mas libremente que los jóvenes del Norte.

Por todo esto, por esa tónica, por esa insistencia, por esa libre y falsa interpretación del amor en las películas americanas, se comprende que no sean un espectáculo muy a propósito para la imaginación despierta, viva, de los niños. Si ellos son demasiado pequeños, se aburrirán. Si son ya mayorcitos, encontrarán en esas películas incitación morbosa para sus instintos bulliciosos, dudosos, interrogantes y desorientados.

Por todo esto, por lo que puede tener de perjudicial, de terrible, de desvirtuador para la debilidad mental de los niños, es lógico y piadoso aconsejar a las madres que no lleven a sus niños pequeños a las sesiones corrientes de los cines.

De este modo, con muy buenas intenciones, las empresas organizan sesiones especiales para niños. Y ocurre una cosa especial: que hasta ahora no hay películas para niños. ¡Qué grave contradicción! Hasta ahora, los realizadores de películas no han pensado que en el mundo hay un nutrido público infantil cuya risa, cuya complacencia, cuya diversión podría explotarse. Así como hay una literatura infantil, no creo que tarde mucho en crearse también una cinematografía infantil.

Hasta ahora, las empresas que dan sesiones infantiles han recurrido a los archivos. Sencillamente, han reanimado otra vez aquellas viejas cintas cómicas que constituyeron las primeras delicias del público. De tal modo, y con tanta reinteracción esto es así, que puede advertirse a quien desee aprender historia del cine, que vaya a las sesiones de niños. Allí encontrará de nuevo a los cómicos del cine: A Sandalio, a Tomasin, a Faty, a Ben Turpin, al antiguo Charlot, a los viejos actores tirándose tazas a la cara, corriendo, atravesando tabiques, perseguidos por osos, acometiéndose, luchando graciosamente con los absurdos obstáculos, con los trucos pueriles que el más caprichoso azar pone en sus carreras desenfundadas.

Y los niños se rien abiertamente, plenamente. En efecto, el cine cómico primitivo, por lo directo de sus ideas, por su ejecución rápida, acelerada, viva, por lo que tiene ingenuidad, de falsedad, llegan con profitud, integramente, a la comprensión de los niños. Esa realización directa, llana, sin preparación ni rodeos, alcanza a los niños, los seduce; los hace comprender, reír.

Pero es presumible que algún día estas reservas antiguas se agoten y los niños queden sin material cinematográfico para sus sesiones. Las películas cómicas que se hacen actualmente son menos infantiles, se hacen más para el público, para todos. Sólo queda como recurso, también hoy empleado en las sesiones de niños, las películas de dibujos, tan maravillosas, tan graciosas para niños y para grandes, que son, como ha dicho el gran crítico de cine Gómez Mesa, las fábulas modernas.

Será necesaria—y yo espero que no tarde mucho—una cinematografía infantil, una estudiada y meditada cinematografía infantil, que aun mismo tiempo, alegre, ilustre y divierta a ese público de chiquillería bulliciosa que acude a las sesiones infantiles de los cines.

CESAR M. ARCONADA

(Prohibida la reproducción).

Deportes

Contestación a ARGELINO en su crónica «Los fracasos del Real Madrid»

Equivocadas me parecen sus afirmaciones en cuanto a los fracasos que ha padecido el Real Madrid, pues si efectivamente ha tenido tardes desgraciadas, no es proporción ni por mucho para los días de gloria que ha proporcionado a la región Centro. Sin duda, sus comentarios se refieren a los tres meses de desaciertos que lleva sufriendo, pues no creo sea a años anteriores, puesto que sin ir más lejos, el pasado año llegó a finalista y si no fué campeón, fué debido a la hostilidad del público catalán por la saña con que le combatió el Deportivo Español y además, por la suerte asombrosa, que tuvieron los atleticos duran-

Sastrería

Herrada

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

PLAZA CANALEJAS, 4, Y P. DEL PRINCIPE, 11.

ALMERIA

La Internacional

Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco

Servicio del H. La Perla

Antonio Vico, 9 :: :: Almería

po y buena prueba de ello es que próximamente volverá a parecer en la línea delantera «Maravilla».

Lamento muy de veras que siendo ciudadano de Madrid, hablé tan en contra de sus convecinos, pues en mi opinión, debía ser más imparcial en sus consideraciones entre el Madrid y el Athletic de Bilbao.

Todos esperamos que el Madrid recupere su gran forma al reponer de nuevo en sus filas al «Rey Gaspar» que sin duda cansado de tanta peripecia y ante la perspectiva nada halagüeña que veía venir en la tierra de Pancho Villa, opta cuerdamente al igual que el hijo pródigo de regresar a su patria, que a pesar de haberla dado algunos disgustos, sabrá perdonar su calaverada de niño mimado, quedando todo reducido a un mutis por el foro como los cómicos, que hacen que se van y vuelven.

DERVY

Noticias locales

Mañana lunes, día 2, se reunirá a las siete, la junta directiva de la Cultural Deportiva en los salones del Tiro Nacional, Boulevard 34, para recopilar todas las gestiones llevadas a cabo y dar lectura de la confección de los Estatutos de la Sociedad. También se acordará la celebración una junta general para el siguiente domingo, en el local que oportunamente se designe.

Hoy domingo, a las tres y media en el antiguo campo de Regocijos se enfrentarán dos «onces» de probables contra posibles, organizado para que el entrenador vea la forma en que se encuentran los jugadores de esta localidad. En domingos sucesivos se efectuarán encuentros de esta especie para entresacar de todos los jugadores que han de formar el primer equipo que tenga la «Cultural Deportiva Almeriense».

Los designados para este domingo: Calvache; Jover y Blanes; García, Jiménez, y Trevijano; Bueso, Cazorla Ripoll, Segura y Núñez. El otro «once» son Rodríguez, Quino y Góngora; Angel, Galindo y Vargas, Jaramero, Amezcua, R. Ramos, Dóncel y Jiménez.

Lea HERALDO DE ALMERIA

LA CAMPANA

Gran restaurant de moda dotado de magníficos comedores y excelente cocina

Servicios a la carta

ESTA CASA SIRVE BANQUETES, COMIDAS Y LUNCHS

Gran bar modernO

Magnífico salón de billares

SERVICIO INMEJORABLE EN TODAS SUS SECCIONES

Plaza del Carmen, 3 - Teléfono 1-1-2

CASA PLAZA - MUEBLES

Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases

Los más baratos y elegantes

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Granada, 17. (Al lado de la ferretería de Lucas).

Grandes Almacenes de San José TIENDAS, 15, Y AZARA, 2

TEJIDOS, NOVEDADES Y CONFECIONES

En estos almacenes se vende todo a precios baratísimos

Grandes surtidos en Pañería y Abrigos para Caballeros. Lanas de fantasía, Terciopelos, Alfombras, Corsets, Peletería y todo cuanto pueda desear el público distinguido. También ofrecemos unas medias especiales a 4 pesetas

No dejen de visitar estos almacenes

FÁBRICA DE MUEBLES

DE

FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO

Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia : : Precios económicos : :

Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

Café "Bar Olimpia"

Boulevard, 60

CERVEZA :: LICORES :: APERITIVOS

Vinos de marca de todas clases

Servicio esmerado :: Variedad y abundancia en "tapas"

CAFE 0'40 (incluida propina)

HOTEL MALAGA

DE

FERNANDO SIERRA LÓPEZ

(NUEVO PROPIETARIO)

Comedor y cocina a cargo del dueño

Mozo a todos los trenes

Habitaciones con todo el confort moderno y teléfono

Salinas, 2. MÁLAGA

Con vista la calle del Marqués de Larios—Frente al Café "El Gallo"

AVISO

Las personas que lleven papeletas para la rifa de un gramófono, que se iba a celebrar en combinación con el sorteo extraordinario del mes de Mayo de este año, pueden pasarse por la calle de GARCÍA CANAS, núm. 4 (Zapicho), donde se les devolverá su importe.

En cuarta plana originales de interés

Centros oficiales

Hablando con el Gobernador

Al recibimos ayer en su despacho oficial el Gobernador señor Carbonés Arqués nos manifestó, que había dirigido un telegrama al Ministro de Fomento, exponiéndole la urgente necesidad de remediar la actual crisis de trabajo en esta provincia, librando los créditos que para las provincias andaluzas se había concedido.

También nos dijo que le había visitado una comisión de farmacéuticos para protestar de la petición hecha por los drogeros para vender específicos. Por último, nos facilitó el siguiente telegrama: Rector Universidad Granada a Gobernador Civil.—Agradeceré publique Prensa noticia de que las clases esta Universidad en todas las facultades se reanudarán el día dos de Marzo próximo cesando las vacaciones.

Concurso

En el salón de sesiones de la Diputación tuvo lugar ayer mañana la celebración del concurso para reparar la carretera de Albox a Taberno.

Se presentaron tres pliegos; dos de don Doroteo García y uno de don Feliciano Moro, quedando este último como mejor concursante en la cantidad de 22,227'72 pesetas, y pasando dicho pliego a la Comisión, para su devolución.

Sesiones suspendidas

Por falta de número, se suspendieron ayer las sesiones que habían de celebrar las Comisiones Provincial y Municipal Permanente, habiéndose citado nuevamente para mañana.

Licencia

Don Rafael García Arboleda, ha presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando licencia para efectuar obras de reparación en la casa número 6 de la calle de Pablo Iglesias.

Permiso

Por el Ayuntamiento, se ha concedido quince días de permiso al Interventor don José Hermoso Ruiz.

La comisión de aguas

Por no haberse reunido los señores convocados ayer no pudo reunirse la Comisión Municipal de Aguas.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 4 reses con 691 kilogramos; lanares, 13 reses con 144 kilogramos; cabrias, 14 reses con 227 kilogramos; cerdos, 17 con 842 kilogramos.

Patatas: se han vendido los cien kilos, de treinta y cinco a cuarenta y tres pesetas; al detall se vendieron de treinta a cincuenta céntimos.

Huevos: han entrado en el mercado: de África 20.000 del país 7.800.

Se han vendido el 100 de África de diez y nueve pesetas; del país a veinte y una pesetas; al detall se vendieron de veinte a veinte y dos y medio céntimos.

Sabañones

¿Con qué conseguiría su alivio y curación rápida? Un consejo leal. Fricciones con ACAROL y lo conseguirá. De venta en todas las farmacias de España.

Por estufa

Tomás Vizcaino Morales ha presentado una denuncia por estufa en la Comisaría de Vigilancia contra Ramón Sánchez, porque no le abona la cantidad que le adeuda por hospedaje.

Mordido por un perro

Ayer fué mordido por un perro Rafael Gómez Sánchez. Se le prestó la debida asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

Se traspasa o alquila

Panadería acreditada en sitio

céntico. En esta Administración darán razón.

La Guía de Almería

Magníficamente editada por D. José Mayorga de la Rosa, se ha expuesto al público para su venta en las librerías La Guía de Almería.

Envases

De las mejores marcas a precios sin competencia, en la Casa Viuda de Angel Pastor.

LA INSTALADORA MODERNA

FRANCISCO SEGADO

P. del Príncipe, 36 — Teléfono 3-1-9

La única Casa para toda clase de trabajos eléctricos.

ABONOS MENSUALES A 1'50

Vida religiosa

Santos de hoy

Santa Eudocia, penitente y mártir; S. Rudesindo Ob; León, Donato y Nicéforo.

Hacia el principio del segundo siglo, siendo Emperador Trajano, vino a fijar su residencia en Heliópolis, cierta famosa cortezana llamada Eudocia. Era tímida por la mayor hermosura de su tiempo; dando realce a su belleza, el gusto con que se adornaba, su entendimiento vivo y despejado y su genio alegre.

Vivió Eudocia entregada a las más escandalosas orgías, cuando el Señor, que se complace en renovar de vez en cuando los más estupendos prodigios de su misericordia, vino a buscar a esta oveja descarriada, y quiso descubrir en ella las saludables aguas de la Gracia.

Tuvo Eudocia un arrepentimiento de sus culpas pasadas, propio de una verdadera cristiana, y juró profesar en lo sucesivo la religión de Cristo, dedicándose por entero a una vida llena de penitencias.

Y habiendo vuelto a encenderse, por Arajano, la persecución contra los cristianos Eudocia encontró en ella, la corona

del martirio por la cual suspiraba, habiendo ordenado el Emperador que la degollaran en secreto el día 1 de Marzo del año 114.

Los siete domingos de San José

Hoy quinto domingo de esta devoción, continúa en todas las Iglesias los cultos dedicados al Glorioso Patriarca.

Jubileo circular

Hoy en la Iglesia de Sto. Domingo; mañana en San Juan. Exposición a las 8, Misa Mayor a las 9, y Rosario y Reserva de S. D. M. a las 5 de la tarde.

Gaceta y Boletín

Gaceta

MARINA.—Real decreto-ley declarando en suspenso hasta que las Cortes acuerden lo conveniente, la aplicación del de 23 de abril de 1930, que dictaba reglas para el ejercicio de la profesión de industrias particulares por los jefes, oficiales y asimilados de la Armada que tengan relación con la Administración de Marina.

PRESIDENCIA.—Real decreto disponiendo que desde el día primero de abril próximo se aumenten, en 33 por 100 las primas obligatorias del seguro de viajeros por ferrocarril, fijando la prima de seguro anual para los países, y determinando la aplicación para el aumento de jornales a los agentes y obreros de las compañías de ferrocarriles del sobrante de los totales recursos del referido seguro obligatorio de viajeros.

Real orden aprobando hasta el día 1 de abril próximo el plazo para la adquisición de las licencias para uso de aparatos radio-receptores particulares.

Boletín

Varios edictos de la Administración de Justicia y otros de distintos Ayuntamientos de la provincia.

Relación nominal de las licencias para uso de armas expedi-

das por este Gobierno civil en diciembre del año 1929.

Vida judicial

Audiencia

En la Sala primera se celebró el juicio anunciado quedando concluido para sentencia.

Señalamientos para mañana

Sección 1.ª—Vista de la causa núm. 185 del año 1930 del juzgado del distrito de la Audiencia de esta capital, contra José Grez Márquez, por el delito de rapto.

Abogado, señor Langle. Procurador, señor Rueda. Sección 2.ª.—No hay señalamiento alguno.

Sentencias

El tribunal de la Sala primera ha dictado sentencia condenatoria de tres meses de prisión y mil pesetas de multa contra Agustín López Andújar, en causa seguida por el juzgado del distrito de San Sebastián por el delito de atentado.

—Por el tribunal de la Sala segunda se ha condenado a Juan Moya Ortiz para que cumpla 13 meses de reclusión por los delitos de estafa y hurto, efectos y pago de costas correspondientes en la causa que se le seguía por el juzgado de Gérgal.

Estado atmosférico

Se desplaza un poco hacia oriente la perturbación atmosférica del Atlántico, llegando hoy su influjo hacia el meridiano 35; a la vez se corre hacia el Este el anticiclón del continente americano del Norte. En el Mar del Norte apareció hoy una importante borrasca, que produce lluvias y vientos fuertes de la región del Sur en Inglaterra, Países Bajos y Francia. En España el tiempo es bastante bueno, de ambiente encaimado y temperatura suave.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué

de 23° en Murcia y la mínima de hoy ha sido de 3° bajo cero en Salamanca y Teruel. En Tenerife la máxima de ayer fué de 20°, y la mínima de hoy ha sido de 12°. En Madrid la máxima de ayer fué de 17°, y la mínima de hoy ha sido de 5°.

Tiempo probable hasta el día 1 de marzo a las 7 horas: Cantabria y Galicia vientos moderados del Oeste y chubascos. Resto de España vientos moderados de la región del Oeste y cielo nuboso.

Navegantes: Habrá marejada en el Canal de la Mancha y Golfo de Vizcaya.

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: don José Alférez. Practicante: don José Plaza.

Casa de Socorro

Médico: don Eduardo Pérez. Practicante: don José Oliver.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos: Angela Rosa Clemente, Josefa Padilla Vera y Juan Orellana Aguilera.

Defunciones: Josefa Pérez Vargas y José López Hernández.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Joaquín Rodríguez Pardo y Josefa Andújar del Águila.

Defunciones: Carmen Gómez Cortés y Manuela Bueno.

Lea siempre

'Heraldo de Almería'

Teatros y Cines

A las seis. La comedia en tres actos de Gregorio Martínez Sierra «Amnecer».

A las 9'45. La comedia dramática en dos actos de Manuel Linares Rivas, «La Garra».

Función para mañana A las 9'45. La comedia en tres actos de Gregorio Martínez Sierra, «Paris-New-York»

En Espera

Por la tarde: A las 3'30 y 5'30. La colosal película americana «Por la fuerza de los puños»

Por la noche: A las 9'30. La bonita película de actualidad en una parte «Elección de Miss España 1931».

Formidable éxito de la magnífica super-producción en 9 partes, de las exclusivas Diana, titulada, «Paris-Girls».

Almerienses:

Si queréis pasar una velada agradable, alquile una de las bonitas novelas que tiene la CASA F. VICIANA. Centro de ampliaciones fotográficas GRANADA, 45-A

Muebles de lujo

Exposición permanente de Dormitorios, Comedores, Gabinetes, Despachos, Recibidores. Todos los muebles son contruidos en nuestros talleres estomeradamente. Vajillas, Lámparas, Artículos de viaje, Objetos para regalo, Camas de bronce, niquel y plata Cuartos de baño

= BAZAR = EL LEON

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Droguería y perfumería LA INDIA LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA. Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes. EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA GRANADA, 23, Y AYALA, 2

HJO DE RAMON A. RAMOS Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA. con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

La Camisería Moderna JOSE DE LOS RIOS BLANES PRINCIPE, 10 SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS guantes, paraguas, bastones, bolsos, carteras, petacas, trajes de cristianar, perfu...

De la provincia Vida marítima Detenciones Lucainena.—Por la Guardia Civil ha sido detenido Eduardo Cortés Rodríguez, por interesarlo así el Juez de Instrucción de Gérgal. Velez Rubio.—En el sitio «La Dehesa» fué detenida por la benemérita, Maria Sanchez Pérez para que cumpla varios días de arresto municipal.

HERALDO DE ALMERIA DIARIO POLITICO Redacción, Administración y Talleres: MÉNDEZ NÚÑEZ NÚM. 14 Informaciones telegráficas y telefónicas de España y del Extranjero Noticias políticas y generales PRECIOS DE SUSCRIPCION Almería y Provincia. Mes 2 ptas. Resto de España. Trimestre 7'50 " Extranjero. " 12'00 " PAGO ADELANTADO

Lea usted mañana "Heraldo de Almería"

Telégrafos SOLARES El «Heraldo de Almería» es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico. A cada semana mayor número de Empresas de camiones y autobuses montan exclusivamente las nuevas cubiertas U. S. ROYAL HEAVY SERVICE. Encuentran que, así equipados, sus coches rinden un servicio continuo sin demoras en la carretera... Sean cualesquiera las necesidades de sus transportes, hay una U. S. ROYAL HEAVY SERVICE idea, da y construida para satisfacerlas: la nueva U. S. ROYAL HEAVY SERVICE BALLOON (desde la sección 7.00a la sección 10.50) para trabajos que exijan gran almohadillado y largo kilometraje; la HEAVY SERVICE de alta presión para el duro servicio de los camiones. El revendedor más próximo le dirá cual de ellos le conviene. Visítelo. U.S. ROYAL